

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes. Ptas. 1'50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre. . . Ptas. 4'50
Resto de la Península, trimestre. Ptas. 5'50
Extranjero, trimestre. Ptas. 10'50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esquelas mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar, 29



EL SEÑOR

D. Francisco Ramos García

del comercio de esta plaza
falleció ayer, á las cinco de la tarde
á los 74 años de edad

Sus desconsolados esposos doña Gertrudis Már, sus hijos D. Francisco, D. Antonio, D. Cayetano, doña Gertrudis, doña Virginia y D. Amador; hijas políticas doña Josefina y doña Concha Morales; nietos Paquito, Enrique y Amparito, y demás familia, suplican á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Jorge Juan (antes Filipinas), núm. 32, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

Ejercicios espirituales para sacerdotes en la Casa de la Purísima (Alacaués)

La Congregación Sacramental, en cumplimiento de lo prescrito en el artículo 25 de sus estatutos, invita á los señores congregados y señores sacerdotes, para los ejercicios espirituales, que comenzarán el día 2 del próximo julio, por la noche, y terminarán el día 10, sábado, á las cuatro y media de la tarde. Los que deseen asistir podrán inscribirse, en la Secretaría de Palacio ó en la portería de la Casa Profesa, Cádiz, 4.

RIQUÍSIMAS ENSAIMADAS

Se elaboran en casa MARTÍ.—No se reciben de Mallorca.

Anís - Maura

Producto exquisito
Pídase en todas partes

ASUNTOS DEL DÍA

Aunque todavía no se ha resuelto la crisis política, todos convienen en que el Sr. Dato continuará al frente del Poder. Estas veces la unanimidad ha sido tan completa en apreciar la labor realizada por el actual gabinete. Para el Sr. Dato es un motivo de satisfacción todo lo que vienen diciendo polucos y periodistas respecto á la necesidad de que prosiga al frente del gobierno.

Ayer marchó á La Granja, con objeto de conferenciar con S. M. el Rey, el presidente del Consejo de ministros, y en dicha conferencia expuso el jefe del gobierno las razones que le habían inducido á presentar tan firmemente la dimisión y las causas que le obligaban para mantenerla. El monarca trató de disuadir al señor Dato, pero éste, escrupuloso en todo aquello que afecta á la confianza de la opinión pública, rogó á Su Majestad que llamase á consulta á los políticos que en tales casos asesoran á la Corona.

Nuestro augusto Soberano accedió á los deseos de su primer ministro, manifestándole que hoy se trasladará á Madrid para evacuar dichas consultas.

La situación actual de la crisis política, por todo lo que dijimos ayer, y por lo expresado anteriormente, puede considerarse en caminos de resolución, y esta será favorable á que continúe en el Poder D. Eduardo Dato, con la casi totalidad de sus actuales compañeros de gabinete. Bien puede afirmarse que el tropiezo sufrido por el gobierno le ha dado ocasión á éste para aumentar su prestigio y su autoridad. Pocas veces se ha dado el caso en nuestra vida pública de un hecho como el que estamos presenciando, de ello debe congratularse el presidente del Consejo de ministros.

Lemberg, la capital de la Galitzia, ha caído en poder de los austro-alemanes. Este triunfo de los ejércitos de los Emperadores Guillermo y Francisco José tiene grandísima importancia, y viene á confirmar la difícil situación en que se van colocando las tropas rusas, en las cuales tanto confiaban franceses é ingleses para el éxito del movimiento de la campaña en favor de las naciones aliadas.

Creyese, al intervenir Italia en la contienda europea, que se creaba una situación muy difícil al Imperio austriaco, considerado poco menos que deshecho por los informes tendenciosos de Inglaterra y Francia. La sorpresa ha sido grande al ver que los ejércitos austriacos obtienen grandes victorias y que el éxito más honroso favorece todos sus planes.

La ocupación de Lemberg por las tropas austro-alemanas marca una etapa muy favorable en el desarrollo de la guerra de los imperios centrales.

EL PRÍNCIP DE BULOW

La política de Alemania

No es este un libro que acaba de salir de las prensas, sino que, por el contrario, en el rápido desenvolvimiento de las ideas y opiniones, es un libro al que pudimos llamar viejo, pero como yo creo que en la copiosa literatura que la guerra ha producido, entre lo que hay mucho de bueno y de malo, figura en primera línea la obra del ex-canciller alemán, quiero ocuparme un poco del mismo, aunque haya sido ya objeto de muchos comentarios dentro y fuera de España.

El Príncipe de Bülow ha sido hasta el momento de la guerra la figura de mayor relieve en Alemania, después del Emperador. Ni los cancilleres anteriores que sucedieron á Bismarck, ni el posterior que hoy ocupa el cargo, han podido oscurecer

emplear los gobiernos para encauzarle por los caminos que debiera seguir.

También mereció al insigne estadista un gran apoyo todo cuanto con la agricultura se relacionaba, y hoy está demostrando Alemania con la fuerza de resistencia que posee, debida en su mayor parte á la intensidad de sus cultivos agrícolas, intensidad que parece fantástica á los agricultores españoles, el acierto de Bülow, porque los beneficios de esa política tan bien orientada, los tocó Alemania en su comercio y los está hoy disfrutando en la guerra.

Termina el libro con la explicación de la política seguida por los gobiernos alemanes desde Bismarck en las Marcas Orientales, ó sea en la Polonia Alemana, política que ha de tener su desenlace al final de la guerra.

E. SMAL

LA VIDA MADRILEÑA

Para LAS PROVINCIAS

La división de los españoles en las presentes circunstancias.—Buscando motivos de discordias.—Gentes inoportunas.—Diferencias de criterio en la zona de Marruecos.—Las clases directoras no dan al pueblo el ejemplo.—Temporada de verano que se anuncia mal.—El Ayuntamiento empresario de la bella Pinguito.—Las carreras de caballos y el concurso hípico.

En los momentos actuales, debe procurarse la unión de todos los españoles, ante las circunstancias extraordinarias de Europa. Se va logrando, merced á determinadas habilidades, que las estridencias de algunos individuos no ocasionen grandes daños á la nación, y vamos saliendo del mal paso gracias á maravillas de equilibrio. Pero, ¿puede decirse que están unidos los españoles en un solo pensamiento, cuando cada cual expone el suyo, y los bandos más violentos están contenidos por los que han adoptado el término medio?

Por si faltaba algo para aumentar las divisiones, ha surgido en parte de la prensa una discusión, hasta de mal gusto, sobre la Escuela Moderna de Barcelona y las teorías de Ferrer, asunto varias veces debatido y juzgado.

¿Será verdad, como ha dicho un escritor francés, que nuestra raza es violenta, rencorosa, y que en el alma española hay algo sombrío que la predispone á la agresión?

¿No es de una inoportunidad evidente resucitar temas archaismados, en momentos difíciles, en los que es necesaria la serenidad de espíritu y la cordialidad de todos los españoles? ¿Qué resultado práctico se va á obtener envenenando las pasiones y debatiendo con violencia cosas que han excitado los ánimos durante cinco años? ¿No ha parecido en el extranjero una aberración que se haga eje de la política de un país, un hecho que enciende la discordia entre sus naturales?

Por si esto fuera poco, también en Marruecos hay falta de armonía. Ha costado la zona española torres de sangre y de oro, y su dominación representa para nosotros el mayor de los problemas.

Mientras que la nación se empobrece y se carece en ella de los adelantos de la ciencia y de la industria, por falta de medios económicos, se gasta en Marruecos sumas considerables. El país hace un enorme sacrificio, porque se le viene diciendo que el dominio de la zona de Marruecos representa la seguridad de la integridad de su territorio, cosa que algunos dudan, después de reflexionar brevemente sobre la forma en que se desarrolla el conflicto europeo.

Ahora resulta que por mala inteligencia ó por otras causas, no reina entre las altas autoridades de la zona española de Marruecos la perfecta unidad de pensamiento y cordialidad que es de necesidad para que se obtenga un buen resultado en la empresa que allí quieren desempeñar los españoles. ¿Y nos quejamos porque aquí, en la Península, no se pueda llegar á una manifestación unánime de pensamiento, aunque solo sea externa, para presentarnos unidos ante el extranjero, en estas difíciles circunstancias!

Si las clases directoras no muestran grandes ideales y nobleza de sentimientos, ¿qué va á exigirse á las masas ignorantes, en las que las pasiones se muestran con la mayor violencia?

Está concluyendo la temporada de primavera en los teatros, con el mismo ahurrimiento con que terminó la de invierno. Ha habido lluvias de estrenos y éxitos fabricados por los amigos de las empresas, pero el público, que ya conociendo los procedimientos de ciertos críticos, permanece impasible ante el ruido que producen ciertos revisteros.

La temporada de verano que anuncian las autoridades municipales en los Jardines del Retiro, será como la anterior. El Ayuntamiento de Madrid, que no está ciertamente acreditado ante la opinión pública como buen administrador, solo ha merecido censuras en concepto de empresario de espectáculos.

La corporación municipal de la capital de España está obligada á realizar trabajos para enaltecer el arte nacional.

En vez de preocuparse de ello, sale del paso llevando á los Jardines del Retiro una compañía de variedades. La intelectualidad de los ediles madrileños no distingue entre el arte y las zapatas de la bella Pinguito. Quizá agraden más á los conejales las últimas.

En las carreras de caballos, y lo mismo en el concurso hípico, ha habido, en la temporada que termina, gran animación.

No puede compararse, naturalmente, el aspecto del Hipódromo de la Castellana, con los de Francia é Inglaterra, porque en Madrid no se siente la acción que en los expresados países por el sport hípico, pero en los últimos años se va advirtiendo que se propaga activamente.

A ello contribuyen la Sociedad del Fomento de la Cría Caballar y la Real Sociedad Hípica Española, y especialmente su digno secretario el señor marqués

de Marlorell, que trabajan para la perfecta organización de las carreras y concursos.

El Hipódromo se ha visto muy animado; las elegantes madrileñas han lucido los trajes de primavera y verano, y el desfile ha resultado brillante.

Cada año se advierte mayor concurrencia á las fiestas hípias, por lo cual es de esperar que, persistiendo la buena organización que las preside en estas últimas temporadas, las próximas sean más animadas y el público se aficione á ellas.

EL BACHILLER CARRASCO
Madrid 24 de junio de 1915.

Cosas de la guerra

Lemberg, en poder austro-alemán

Dijimos hace días, que antes del 1.º de julio Lemberg caería en poder de los austro-alemanes. El tiempo y los acontecimientos nos han dado la razón.

El último baluarte, de la dominación rusa en la Galitzia, está desde el martes por la tarde, en poder de los austriacos, porque éstos han exigido al general MacFensen, ser los asaltantes de la que convirtieron los moscovitas en fortaleza y en la cual habían acumulado muchísimas fuerzas y gran material de guerra.

A estas horas no sabemos pormenores, pero el avance estupendo de los austro-alemanes desde el 1.º de mayo hasta el 23 de junio, es una jornada que tiene que escribirse en letras de oro, dado el terreno en que se ha verificado, salvando ríos como el Visloka, San, Vistoka, Dniester, etcétera, plazas fuertes Przemyls, Strij, Stanislau, etc., y finalmente terrenos pantanosos que han tenido que atravesarlas victoriosas tropas austro-alemanas. Ni la fatiga, ni la continua lucha con los rusos, han sido obstáculos para que las tropas del Archiduque de Austria, von Makensen, von Lissinguen, Bohrevich, y demás generales que han tenido el honor de mandar tan excelentes tropas.

Ahora, esperamos un movimiento ascendente de Sur á Norte, y la plaza de Varsovia, no tardaremos mucho tiempo en saber ha surtido la misma suerte que Lemberg y Przemyls.

Expangamos á nuestros lectores una serie de consideraciones y á su claro juicio dejemos la solución del problema.

Acopiando las acciones en el frente occidental, desde septiembre acá, vemos, que en invierno se verificaron las batallas de la Champagne, Soissons, entre Mosa y el Mosela, Neuve-Chapelle y últimamente Ipres, Arras, etc. En todas ellas inflingieron los alemanes graves derrotas á fanesces é ingleses, haciendo enormes bajas y cogiéndoles gran botín de guerra.

El general Joffré, nadie le disputa su indiscutible mérito, es un bravo militar y una de las cabezas,—para nosotros la mejor,—que hay en Francia, y no debe de ignorar lo que en términos militares, se llaman ataques demostrativos, que consisten en llamar la atención del enemigo por un flanco y ser fuertes por el centro ó en el otro flanco, en el cual se ataca á fondo al adversario, rompiendo su línea, consiguiendo un triunfo colosal y decisivo. Nada de esto hemos visto en el alto mando francés, seguramente porque es Londres quien dirige la campaña y no hay unión, ni cohesión en el mando, cosas tantas veces vituperadas por nosotros.

Todo el peso de la campaña se lo han achacado á Rusia y ésta ha cumplido como buena, haciendo cuanto humanamente estuvo en su mano, defendiéndose obstinadamente en todos terrenos, á pesar de las graves derrotas sufridas en Lannenberg, lagos Masuricos, volavenc, Carpatos, etc.

No cabe, por otro lado, la menor duda que el gran duque Nicolás y Joffré están de completo acuerdo en las operaciones militares y se nos ocurre preguntar ¿por qué no ataca el francés, cuando el ruso se defiende tan admirablemente?

Para contestar es necesario estar en los secretos de la alta política y ser poseedor de los de la diplomacia.

Lo que nos costó conquistar á los rusos ocho meses, lo pierden en mes y medio, ¿á qué obedece esto? ¿A falta de municiones? No, porque siguen en cuanto les dejan sus enemigos, defendiéndose. Poseedores eran los moscovitas de los desfiladeros bulka, Usok, etc., diez — doce pueblos húngaros han sido destruidos por los rusos, asomándose á las llanuras húngaras.

¿Como en tan poco tiempo han podido tanto terreno? Claro es que por el titánico esfuerzo austro-alemán, por la unión grandísima y estrecha de los dos imperios centrales. Mas dejando esto aparte, ¿sienten lo principal—no parece estar convenido retroceder el ruso y no atacar el francés á fondo, teniendo éste cuatro veces más fuerza que el alemán, según confesión propia?

En el telegrama de felicitación de Mr. Poincaré al Rey Jorge con motivo de su cumpleaños, no hizo alusión alguna del ejército inglés ni mencionó una circunstancia de que pelea al lado de los franceses, como siempre que tuvo ocasión hizo. ¿Puede olvidarse? No cabe tal, en asuntos de tanta trascendencia, del cual están encargadas las Cancillerías.

Unamos todos estos hechos; hagamos que la lógica—que en esta gran guerra la han tirado por los suelos—resplandezca y digamos ¿será convenio entre Francia y Rusia la actual situación, para exigirle á Inglaterra el estricto cumplimiento de sus obligaciones? Porque Rusia, amenazada en el Cáucaso por los turcos, por los rumanos en su frontera, no puede quedar aniquilada por completo, pues entonces entrarían, como Pedro por su casa, todos sus enemigos y le exigirían todo cuanto quisieran. Luego se ve en la imprescindible necesidad de decirle á Inglaterra "no me has abierto el estrecho de los Dardanelos para proveerme de municiones y llevar mi decada hacienda, como me prometiste y por lo tanto no puedo cumplir el tratado firmado en Londres, viéndome en la precisión de pedir la paz".

A su vez, Francia le echará en cara á Inglaterra, su falta de formalidad porque "me prometió lord Kitchener para la primavera 3.000.000 de hombres y ya pasó esta y mi suelo no lo ha pisado ningún ejército inglés. Los 90.000 canadienses que hoy me ofrece, Dios sabe cuando vendrán. Además, Calais es tuyo, porque mis autoridades ni mandan ni me sirven para nada. Mi territorio continúa en poder del enemigo, mis soldados te defienden á ti más que á su patria. Luego quiero hacer ahora una paz honrosa, antes que el adversario conquiste más terreno y me vea en peores condiciones. De este modo queda roto el pacto que sir Eduardo Grey hizo firmar á sus aliados.

¿Se firmará pronto la paz? ¿Lo hará primero Rusia ó Francia? Nada sabemos, pero lo positivamente cierto, es que los Imperios centrales tienen sus países libres de enemigos y grandes, grandísimas extensiones de sus contrarios en su poder, estando en inmejorables condiciones de aceptar una paz sumamente beneficiosa.

RAFAEL RASOLDEL
23 junio 1915.

Viaje de la comisión madrileña

El Directo á Madrid

Ayer mañana, á las nueve, y en tren especial, marcharon á Manises la comisión madrileña, los señores presidente de esta Diputación y alcalde, con los respectivos secretarios; el ingeniero Sr. Bellido y teniente de alcalde Sr. Monfort y director-presidente de la Compañía de Aguas potables, Sr. Simoulin, con objeto de que nuestros distinguidos huéspedes conocieran la instalación de tan importante servicio, lo que hicieron, apenas llegados, quedando muy satisfechos de la visita.

En la Presa se desayunaron, saboreando un exquisito lunch que les ofreció el señor Simoulin, regresando seguidamente á Valencia.

Aquí visitaron los Asilos de la Beneficencia y Misericordia y el Hospital provincial, donde fueron recibidos por los respectivos directores, quienes les acompañaron en su visita.

Terminada ésta, se trasladaron á la alcaldía, con objeto de firmar el contrato con los ingenieros que han de estudiar el proyecto de ferrocarril directo de Madrid á Valencia.

He aquí el texto del mismo:

«En Valencia y sus Casas Consistoriales á veintidós de junio de mil novecientos quince, reunidos de una parte el Excmo. Sr. D. Alfonso Díaz Agero, presidente de la excelentísima Diputación provincial de Madrid; el excelentísimo Sr. D. Carlos Prast, alcalde-presidente de Madrid; D. Juan Polo de Bernabé y Balboa, presidente de la Excmo. Diputación provincial de Valencia; D. Vicente R. Martínez Ferrer, vicepresidente de la Comisión provincial de Valencia; el Excmo. Sr. D. Francisco Maestre Laborde-Boix, alcalde de Valencia, y D. Antonio Ocaña, síndico del Ayuntamiento de Valencia, todos ellos en representación de las respectivas Corporaciones; y de otra parte el Sr. D. Manuel Bellido de González, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, y D. Federico Gómez de Membrillera, también ingeniero de Caminos, Canales y Puertos; convienen y contratan lo siguiente:

Primero. Los ingenieros Sres. Bellido y Membrillera se comprometen á hacer el estudio técnico y redactar un proyecto completo de ferrocarril directo de Madrid al puerto de Valencia de ancho normal, y con arreglo á las bases del concurso publicado en la Gaceta de Madrid con fechas veintidós de febrero y siets de abril del corriente año. Dicho proyecto quedará propiedad de las cuatro Corporaciones contratantes.

Segundo. El trabajo técnico se hará de mutuo acuerdo entre ambos ingenieros, y la prosecución y desarrollo de la ejecución material y redacción del proyecto correrá á cargo de la oficina técnica que el Sr. Bellido tiene establecida en Madrid, bajo su inmediata dirección.

Tercero. Los ingenieros Sres. Bellido y Membrillera cobrarán por dicho trabajo á razón de quinientas pesetas por kilómetro hasta un número máximo de trescientos cuarenta kilómetros. Dichos señores renuncian espontáneamente á la remuneración que corresponda á los kilómetros que excedan de trescientos cuarenta.

Está comprendido en dicha cantidad el importe de todos los gastos del proyecto.

Cuarto. Los ingenieros Sres. Bellido y Membrillera entregarán el original con todos los documentos que lo integran y cuatro copias del proyecto al presidente de la Junta gestora señor alcalde de Madrid, quince días antes de terminar el plazo del concurso.

Quinto. Si por incumplimiento de la anterior obligación no pudiera presentarse el proyecto dentro del plazo oficial anunciado en la Gaceta, las Corporaciones contratantes podrán exigir del Sr. Bellido, como indemnización de los perjuicios, la cantidad de doscientas mil pesetas para las Corporaciones mencionadas.

Sexto. Los señores ingenieros se entenderán directamente con el presidente de la Junta gestora en sus relaciones oficiales con la misma, pero todas las Corporaciones contratantes podrán dirigirse al inspector Sr. Membrillera, para pedirle antecedentes.

Séptimo. El importe del proyecto se abonará por plazos mensuales de diez mil pesetas cada uno, librando cada Corporación, como atención preferente, á partir de 1.º de julio, en la siguiente forma: Ayuntamiento de Madrid, Diputación provincial de Valencia, Ayuntamiento de Valencia, y así sucesivamente, hasta enero próximo, que se intercalará la Diputación provincial de Madrid hasta igualarla con las otras Corporaciones, y después se restablecerá el turno sucesivo de las cuatro, á razón de una mensualidad por Corporación.

Octavo. Al entregar el proyecto se liquidará el importe total con arreglo á la longitud que resulta para la línea proyectada.

Noveno. Todos los gastos que se ocasionen después de entregado el proyecto y sus copias al presidente de la Junta gestora, serán ya de cuenta de esta última.

Décimo. El ingeniero Sr. Membrillera, que tendrá á su cargo la inspección de la Oficina técnica, entregará al final de cada trimestre certificación de que los trabajos de dicha

Oficina se desarrollan en la forma normal su ficiente para que esté terminado el proyecto en la forma y plazo conveniente.

Onceno. Este contrato se someterá á la aprobación del Excmo. señor ministro de la Gobernación, en cumplimiento de las disposiciones legales vigentes, y podrá ser elevado á escritura pública á voluntad de cualquiera de las partes.

Décimosegundo. El Sr. Bellido manifiesta que procederá por su parte conforme á las disposiciones legales vigentes por lo que afecta á condicionar su capacidad para contratar con relación al cargo de representación popular que ostenta.

Y para que conste, se firma este contrato por las personas que figuran al principio del mismo y con las representaciones que se dejan indicadas; extendiéndose seis ejemplares para su entrega á cada una de las partes interesadas.

La comida íntima con que fué obsequiada anteayer la comisión madrileña en el Reina Victoria Hotel, fué delicada atención de los Sres. Maestre y Polo de Bernabé.

Ayer tarde, en el correo de Madrid, regresaron á la Corte nuestros distinguidos huéspedes, á quien se les dispuso una cariñosa despedida por parte del elemento oficial de esta ciudad.

También acudieron á la estación á despedirles muchos amigos particulares de los señores Prast y Díaz Agero. Estos señores, así como los secretarios de las Corporaciones que representan, marcharon satisfechísimos de los agasajos recibidos.

DE ARTE

EL CANTO POPULAR MONTAÑÉS.—Conferencia por el P. Otaño.

Entre los músicos españoles de la actualidad va presentándose por fortuna el artista culto, que no es un mero "practicón" de su arte, ni tan solo un "teórico" tan inflado como huero. En cambio vamos conociendo á músicos que son artistas y poseen cultura positiva; entre ellos merece especial mención el P. Otaño, exquisito sentimental sin horrores, é íntimo saboreador de las melodías montañesas, y maestro que tiene el pudor de su maestría, ese pudor que tan pocos saben sentir, tal vez por falta de amor ó por sobra de vanidad respecto del verdadero arte.

A la vista tenemos (acaba de publicarse) el trabajo del P. Otaño, que nos ocupa. Es un avance, un indicio, de una obra más grande que va á publicar el maestro: una colección de cantos y danzas populares montañesas.

Digamos con el ilustre Pedrell (que, á manera de prólogo, traza una justísima silueta del P. Otaño) que "la personalidad artística de nuestro autor adquiere máxima relieve cuando se piensa que sus danzas artísticas apuntan más alto, á un verdadero ideal encumbrado."

Y añade que el P. Otaño es "un refundidor y un regenerador á la vez, que haciendo de la enseñanza del gran arte obra de amor y fraternidad, desvanece nieblas de errores pasados, descorre y despeja horizontes lejanos por incurrir ensoberbecidos, y nos muestra aquella vía recta y segura sobre la cual podamos asentar firme nuestra planta para recorrer con el alma en gracia todos los cielos de inspiración de lo nuestro, de lo genuino y de lo propio, de lo tradicional de raza sin mezclas ni aleaciones falsas de exotismos, deslumbrantes, pero engañosos, que nos tuvieron cautivos como huéspedes en casa propia".

La conferencia en cuestión, comienza por presentar muy felizmente el efecto puro, fresco, sano de la canción montañesa. El P. Otaño trata luego la cuestión de los orígenes, y sigue la teoría (en lo cual se anda discutiendo y ¡ay! se discutirá por siempre) de que el canto popular no es creación del pueblo espontáneo, inconsciente, como flor de bosque, sino producto de "un solo individuo" de instinto privilegiado, y de este pasan las canciones al pueblo.

Después, el docto músico pone en cotejo canciones populares, con melodías antiguas eclesiásticas, para ver la procedencia de muchas de aquellas.

Luego presenta el P. Otaño curiosas muestras folklóricas montañesas. Estudia el carácter de estas canciones de la montaña, el cual encuentra con alma leonesa y castellana preferentemente; ¿Cuán bellas las melodías que presenta en notación el maestro! El espíritu de dichas canciones se sintetiza en estas elocuentes palabras del mismo: "...Los grandes genios de la música, en la cumbre de sus creaciones portentosas, después de cantar lo humano sintieron la necesidad de subir á regiones superiores para sorprender el secreto musical de las celestes moradas. Un eco de aquella divina música es ese canto venerando y tradicional que en nuestras montañas se ha conservado. Apoyados en él, nuestros artistas podrán levantarse sobre los picos más erguidos de nuestras cordilleras, y Europa los admirará y aplaudirá como celebridades de España y de la Montaña. Que estas dos ideas de la patria grande y de la patria chica no pugnan entre sí, antes son la cabeza y el corazón del sentimiento de nuestra raza".

No terminemos sin mencionar la elegante presentación, con ejemplos de música y un retrato del P. Otaño, hecha por la Unión Musical, antes en casa Dotesio. Ahora... á esperar la colección de cantos montañeses del sabio musicógrafo y compositor.

E. L. CHAVARRI

El país de los Faraones

(Recuerdos é impresiones de un viaje á Egipto)
por LÁZARO FLORO
De venta en las librerías y en la Administración de este periódico.—PRECIO TRES PESETAS.

Valencia

—El 13 de los corrientes se celebraron en Albufera y Algemisi reuniones preparatorias de la Asamblea para la constitución del Sindicato Agroero, la cual se reunirá en esta capital en el próximo mes de julio.

A dichas reuniones concurrieron representantes de todos los pueblos de la Ribera alta y una nutrida comisión disgregada de la que entiende en los trabajos de organización.

El entusiasmo va en aumento y se espera con interés la realización de la idea que se persigue.

El próximo domingo, 27 del actual, á las diez de la mañana, habrá otra reunión en Cullera, á la que asistirán comisiones de los pueblos de la Ribera baja y provincia de Alicante, con los mismos fines de preparar la Asamblea definitiva en Valencia.

—Como repetidamente se ha anunciado, esta tarde se celebrará en los Viveros municipales el gran Festival que á beneficio de la humanitaria Institución de la Cruz Roja han organizado las damas de la Junta de dicho organismo en Valencia.

El programa, ya conocido, es escogidísimo y tiene afilicentes numerosos que son promotores de un seguro éxito en tan simpática fiesta.

—La Banda Municipal interpretará hoy, de seis á ocho, en los Viveros municipales, las siguientes composiciones:

—"Lo cant del valencia", pasodoble, Sosa.—"La boda de Luis Alonso", intermedio, Jiménez.—"Bailarías de la ópera "Paraross", Rubinstein.—"El festín de Baltasar", poema sinfónico, Giner.—"Les Rousolky", canciones y danzas rusas, Bernick.

—VERDADERAS preciosas en abanicos, únicos de la casa Prior, Plaza de Luis Vives, 2, pral., junto á la calle de la Paz.

—Ayer visitó el gobernador civil, señor Teñón, á los señores capitán general y alcalde, con quienes celebró una extensa conferencia.

—TOS crónica, catarros, asma, se cura con el Balsamo Selma, expectorante y balsámico. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

—Mañana se reunirán las comisiones de la Junta de Obras del Puerto, para informar expedientes que serán resueltos en la sesión del día 30 del corriente, por la Junta en pleno.

—El más rico perfume, *Agua Colonia Olive*.

—Por la Jefatura de Obras públicas se ha remitido á la segunda División de ferrocarriles la instancia presentada en este gobierno civil por la Federación Nacional de Ferrocarrilistas sobre trabajos.

—Pichones, dos por cinco reales, en Casa Jarque, todos los días. Sangre, 12.

—Ayer se recaudaron por contingente, en la Caja de la Diputación, las siguientes cantidades: del Ayuntamiento de Sinarcas, 200 pesetas; Tabernes Blanques, 244; Llauri, 550, y Puzol, 500.

—*Urbana de Ubita*. Marquina (Vizeva).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

—El gobernador civil recibió ayer tarde delegados de Primera enseñanza, y como presidente de la Junta provincial de Sanidad y la de Primera enseñanza, ha acordado conceder desde hoy la vacación en todas las escuelas de la provincia de la clase de la tarde, en atención á lo avanzado de la estación del estío, siguiendo la costumbre establecida, y en la forma que en los años anteriores.

—Se han recibido las primeras partidas de bacalao Islandia, de la nueva temporada, en el almacén de Coloniales de esta plaza, Mercado, núm. 55.

—El oculista Dr. Juan Boquera, ha trasladado su clínica á la calle de Caballeros, 24, entresuelo. Consulta de diez á una.

—Nuestro particular y querido amigo D. Juan Polo de Bernabé, presidente de la Diputación, recibió ayer un obsequio de sus amigos y electores del distrito de Sagunto-Liria, que desde hace muchos años viene eligiéndolo su representante en la Corporación provincial.

Una lucida representación del distrito le entregó ayer un precioso bastón de mando, como prueba de adhesión á su persona y del gusto con que ven visto su ejercicio para el cargo de presidente de la Diputación. El obsequio es una verdadera joya; se trata de un bastón de marfil con rico puño de oro, en el que está el escudo de la provincia hecho con brillantes y rubies, las iniciales del Sr. Polo y la dedicación. La entrega tuvo lugar ayer, en el domicilio particular del agasajado, erudiendo frases afectuosas entre el mismo y las representaciones del distrito, acompañados por D. Juan Noguera Yanguas, que también es diputado provincial por Sagunto-Liria.

Asistieron al acto varias significadas personalidades del partido conservador, y á todos obsequió espléndidamente el señor Polo; á los que felicitamos por tan merecida prueba de consideración.

—Celebre LIZOR BUQUE; Armero y Martínez Imbert, Pasaual y Genis, 13.

—Las convalecencias penosas, la debilidad general, las afecciones cardiacas y demás enfermedades que reconocen por causa la desnutrición orgánica, se combaten con éxito seguro al primer frasco de FOSFO GLICO KOLA DOMENECH, que recomiendan los médicos más eminentes.

—El gobernador civil remitió ayer á los presidentes de los Sindicatos Agrícolas de Masanosa; "La Confederación", de Montichelvo, y "Vedriola Aludiana", de Alcedia de Carlet, por conducto de los alcaldes respectivos, traslado de la real orden del ministerio de Hacienda, concediendo á dichas Sociedades los beneficios de la ley de Sindicatos Agrícolas.

—PIANOS GÓMEZ.—Alquileres de pianos desde 40 pesetas mensuales. Calle del Almirante, núm. 4, duplicado.

—LA CASA PRIOR vende sus abanicos á precios de fábrica. P. Luis Vives, 2, pral.

—El gobernador civil firmó ayer ó ho certificaciones referentes á la caducidad de las minas "Enrique", número 569; "Aurelia", núm. 700; "Progreso", núm. 584; "Jovellanos", núm. 593; "María", número 675; "San Juan", núm. 687; "Mariáneta", núm. 697, y "María", núm. 701, por falta de pago del canon de superficie del año 1914, y declarando su terreno franco y registrable.

También firmó un oficio remitiendo dichas certificaciones á la Dirección general de Contribuciones.

—En el correo de ayer salió para Segovia nuestro distinguido amigo D. Enrique Fernández de Córdova, con objeto de asistir á la entrega de los reales despachos de primero y segundo tenientes de artillería, á sus hijos D. Enrique y D. Alfonso, respectivamente.

También marchó el coronel del 8.º montado de artillería, D. Arturo Camilleri, cuyo hijo D. Alfonso ha terminado brillantemente sus estudios en la Academia de Segovia.

—DR. CAMPOS, ha trasladado su clínica dental á la calle de San Vicente, núm. 6, frente á "La Isla de Cuba".

—CLINICA DENTAL, Villanueva y Fortich. Bajada de San Francisco, 3, principal.

—El gobernador civil recibió ayer tarde el telegrama siguiente del gobernador civil de Lérida:

—Lérida.—Valencia.—En vista del excesivo número de obreros procedentes de esa provincia que aquí se presentan para los trabajos de la Canadiense en Tremp, le ruego prevenga que dicha compañía no admita más albañiles, carpinteros y mecánicos, por estar cubiertas dichas plazas, y únicamente admita peones contres pesetas de jornal, á devengar desde el día que empiecen á trabajar en Tremp.

—Nájera, dentista; Barcas, 11, principal.

—AGUA JALPI.—Evita toda clase de infecciones. Certifican Dres. Carulla, Rodríguez Méndez, Azcarreta, Perarnau, etc. Pídanse en farmacias.

—Ayer tarde, á las cinco, falleció el señor D. Francisco Ramos y García, del comercio de esta plaza, en la que era muy conocido y gozaba de la estima más general, por la honradez que informó todos sus actos; su actividad, siempre despierta; su trato afable y comedido.

La noticia de su muerte será acogida con profundo sentimiento por las muchas personas que se honraban con la amistad del Sr. Ramos y García, que pierden á un amigo leal y sincero.

Hechaban su afligidísima viuda, hijos, hijos políticos y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

Por disposición del señor capitán general hoy no habrá orden de jefes en su despacho.

—El señor capitán general recibió ayer un telegrama del gobernador militar de Cartagena, participándole que anteayer, á bordo del vapor "Montevideo", llegaron á dicha plaza los restos del heroico comandante Sr. Martínez Illasca, muerto en San Juan de Puerto-Rico, durante la pasada campaña.

Fueron depositados dichos restos en una sala del Palacio Municipal, que quedo convertida en capilla ardiente, y por la tarde se procedió al entierro, asistiendo al acto todo el elemento oficial, y rindiéndole los honores correspondientes.

—En infantería ha habido los siguientes destinos:

Los tenientes coroneles: D. Enrique Fernández, en el regimiento de Guadalajara; D. Miguel Planchuelo, á la zona de San Sebastián; D. Dámaso Jesús Ibañez, á la caja de Castellón.

Los comandantes: D. Salvador Meca, á la Caja de Orihuela; D. Aurelio García, á la reserva de Orihuela; D. Salvador Fernández, excedente en la tercera región, y D. Joaquín Pavia, al regimiento de Vizcaya.

—Procedente de Barcelona, y en uso de licencia, ha llegado á Valencia, y se ha presentado á las autoridades militares, el oficial primero de Intendencia don Francisco Bonet de los Herreros.

Tribunales

Sección primera.—A puerta cerrada se celebró la vista de una causa instruida contra César Carrillo, el que se acusaba de un delito privado. Intervino en la vista el Jurado de Ayora; el fiscal solicitaba se impusiera al procesado la pena de 10 años de reclusión, y el letrado defensor, D. Luis Pérez Mangano, la absolución. El fallo del tribunal popular fué de acuerdo con lo solicitado por la defensa.

—Sala de lo Civil.—Se vio un pleito sobre liquidación de sociedad, en el que informaron los Sres. Guastavino y Blanch, y un recurso electoral de Rótova, en que intervino D. Juan Tormo Artés.

—El día 26 del actual termina el plazo para presentar solicitudes á las plazas de médicos forenses de los juzgados de primer, Casas Ibañez, Priego y Tarancón, en una instancia de Villajoiosa, Alcobaceros ejercicios se celebrarán en esta ciudad.

Asimismo, el plazo para solicitar las oposiciones de aspirantes á la judicatura terminará el día 30 del corriente mes. Las instancias deberán presentarse en la secretaría de gobierno de esta Audiencia.

Escolares

—Hoy, á las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico, exámenes libres de las asignaturas siguientes:

A las ocho, Nociones de Aritmética y Geometría, continuación y expresión para los que tengan que examinarse de Aritmética.

A las nueve, Historia general de la Literatura, núms. 1 á 65.

A las diez, Historia universal, números 1 á 60.

A las diez y media, Aritmética por segunda y última convocatoria.

A las tres y media tarde, Lengua Castellana, continuación.

—En el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia, se verificarán hoy los exámenes de concursos á premio, bajo el orden siguiente:

A las cuatro de la tarde, nociones de Armonía; á las cinco, Formas musicales, y á las seis, Estética ó Historia de la Música.

—Con honrosa calificación de sobresaliente, ha aprobado la estudiosa alumna de este Conservatorio de Música, señorita Paquita Tejedo Royo, el tercer curso de solfeo y el segundo de piano. Por ello ha recibido numerosos plácemes, á los que unimos los nuestros, que hacemos extensivos á sus padres, así como á don Ramón Martínez y don Amancio Amorós, profesores de la estudiosa alumna.

Relación de los señores opositores á escuelas de niños, turno libre, aprobados ayer en el ejercicio práctico:

En el Colegio de sordomudos y de ciegos

En el Colegio de sordomudos y de ciegos terminaron ayer los exámenes de prueba de curso.

El próximo domingo pasado se celebró en la capilla del mismo la misa solemne en acción de gracias á San Vicente Ferrer, Patrón del Colegio, y á la que asistieron los señores de la Junta, presidente señor conde de Montornés y vocal D. Rafael Tarín.

El lunes y martes fueron, respectivamente, los exámenes de alumnos sordomudos y ciegos, en cuyos actos demostraron todos gran aprovechamiento.

Los sordomudos se distinguieron por la facilidad con que expresan, mediante el lenguaje oral, los más difíciles giros gramaticales que les han de conducir á la posesión del lenguaje completo, á la vez que correcto, como quizá no lo posean muchos alumnos de gramática, dotados de oído.

Los ciegos, además de la instrucción general en lectura, escritura, aritmética, etc., han evidenciado sus progresos en la música, tanto en solfeo y canto, como en piano, bandurria, flauta y otros instrumentos á que se dedican según sus aficiones y aptitudes. También los sordomudos tienen su enseñanza artística en el dibujo y pintura, de la cual sacan gran aprovechamiento algunos alumnos.

No han quedado á menos altura las alumnas instruidas por las religiosas Franciscanas, según lo han demostrado en los exámenes que se verificaron ayer miércoles. Es un acto conmovedor presenciar alguna de estas pruebas, en la que se patentiza la pericia, á la vez que la paciencia, que para llegar á tales resultados necesitan poner á prueba los virtuosos instructores de estos alumnos de ambos sexos.

Las alumnas sordomudas y ciegas tienen también sus clases de labores, y sus trabajos, expuestos en un salón del Colegio, como en años anteriores, han causado la admiración cuantos los han visto.

Fueron presididos los exámenes por el señor conde de Montornés y los doctores Barberá y Tarín.

Nuestra enhorabuena á todo el personal que ha contribuido á fomentar los progresos de tan loable institución, la cual, dicho sea en honor de la verdad, tan olvidada tienen los administradores de la cosa pública de nuestra ciudad.

Hoy grandiosa función. Sesión única de 6 tarde á 12:30 noche. Exito.—Maravilloso.—Exito EL SECRETO DEL MONO originalísima cinta de argumento interesante y atractivo.—2 estrenos más 2

Variadísimos números por la graciosa pareja de baile OROPESA ET FERNAN quienes actuarán á las 5:30, 8 y 11:30 Mañana, viernes de gran moda Programa extraordinario

Palacio del Cine

La FERIA de Julio

La novillada económica á beneficio de la FERIA se celebrará el día 27 de junio, en vez del 29, que se había fijado antes.

La comisión de Fuegos artificiales ha hecho el repartido de éstos, en esta forma: Día 22 de julio, traca de 1.600 metros, á cargo de José Báguena, de Valencia; día 24, castillo, á cargo de Julio Serra Espiau, día 25, castillo, á cargo de Manuel Martínez, de Benimamet; día 26, traca de 800 metros, á cargo de Julio Serra Espiau, de Valencia; día 28, castillo, á cargo de Juan Hernández, de Alcaicer; día 30, traca de 800 metros, á cargo de Ramón Arnal, de Valencia; día 1.º de agosto, castillo, á cargo de Manuel Gómez, de Valencia; día 2, traca de 1.600 metros, á cargo de Vicente Gerico, de Torrente.

TAURINAS

La primera nocturna

Por causa de la lluvia, que cayó pocos momentos antes de comenzar la becerrada, hubo de suspenderse ésta por algún tiempo: el que se necesita para arreglar el piso.

Se componía la becerrada de dos partes: el primero y el último becerro tenían que ser muertos por Llapisera y su negro, y los cuatro restantes por Llaveró y Rodas.

Comenzó, pues, la función por la parte cómica, pero al poner banderillas el rey del toro cómico, tuvo la desgracia de clavarse los dos arponcillos en la pantorrilla derecha, y hubo de ser conducido por las asistencias á la enfermería, no pudiendo continuar la lidia. Por ello fueron torreados y muertos los dos becerros que á él pertenecían, por su asistente, bastante cómicamente, por cierto.

Llaveró estuvo bien torreado y mal matando. Banderilleó su segundo bicho colocándole un par al cambio, bueno.

Rodas nos demostró que está verde como un cebollino, aunque es valiente. Toréó de un modo especialísimo, quedándose siempre en descubierta, y mató como pudo sus dos becerros.

Tanto estos dos, como los que correspondieron á Llaveró, fueron bravos y nobles, dignos de haberse lidiado los matadores con ellos.

La pareja Carranza-Alpargaterito, estuvieron bien, como siempre.

La entrada buena, aunque no hubo un lleno.

La de "Sobaquillo,"

Esta tarde se celebrará la becerrada de Sobaquillo, en la que Llapisera y el negro Domingo torrearán en competencia los becerros.

Presidirán la corrida las señoritas Adela Taberner, Amparito Martí, Carmen Casanova, Concha García Ramírez, Consuelito Hidalgo e Isabel Luciano.

Aguardamos, pues, un lleno.

Crónica de SUCESOS

UN CADAVER PASEADO POR LAS CALLES.—Ayer por la mañana un gitano, llamado Alejandro Gabarret, de 56 años, que formaba parte de una ranchería acampada junto al puente de hierro del ferrocarril sobre el río Turia, se sintió gravemente enfermo. Sus compañeros le colocaron en un carro, trasladándole á la casa de Socorro, pero cuando llegó era cadáver. Los facultativos negáranse

Acaban de recibirse

á admitirlo, y entonces los gitanos, que formaban un grupo bastante numeroso, le trasladaron al juzgado.

El juez de guardia D. Juan Antonio Monserrat ordenó al médico forense D. Manuel Fandos que reconociera el cadáver, certificando el facultativo la defunción, por lo que dispuso el juez que fuera conducido al Depósito judicial, donde hoy le será practicada la autopsia.

VUELCO DE UN CARRO.—En el camino del Cabañal volcó ayer por la mañana el carro que guiaban Luis Font Ridaura, de 33 años, y Vicente Primo Ballester, de 35, resultando: el primero, con la fractura del cráneo, y el Primo, con varias heridas graves en la cara.

Como el estado del Font era gravísimo, fué conducido al Hospital, donde luego de curado de primera intención, ingresó. Al otro lesionado se le prestó asistencia facultativa en la casa de Socorro del Puerto.

De la desgracia se dió cuenta al juzgado de guardia, que instruyó las oportunas diligencias.

HIJO DESNATURALIZADO.—Copiamos de un colega de la noche:

Un sujeto de 33 años, llamado Miguel Sebastián Alonso, insultó y apaleó á su padre, de 60 años, causándole varias contusiones.

La Guardia civil ha detenido al desnaturalizado hijo, poniéndole á disposición del juzgado.

CAIDA DE UN TREN.—Ayer tarde cayó de un tren descendente de la línea de Tarragona en el kilómetro 4, partida de Robella, una joven llamada Rosario González Alepez, de 17 años.

Los viajeros utilizaron el timbre de alarma, parando el convoy y siendo recogida la joven, que solo resultó con contusiones leves.

ATROPELLOS.—En la calle de la Paz fué atropellada por un automóvil, una niña de 11 años, que resultó con contusiones en la pierna izquierda, que le fueron curadas en la casa de Socorro de la Glorieta.

—En el mismo dispensario fué asistida una niña de nueve años, que atropellada por un tranvía en la Avenida del Puerto, resultó con lesiones de poca importancia en la cabeza y rodilla.

ONTENIENTE

Sr. Director de LAS PROVINCIAS. Valencia.

Ruego á usted, que tan atento ha acogido mis anteriores escritos, acepte éste, que prometo será el último.

Gracias una vez más y me repito de usted atento s. s. q. s. m. b.—Salvador Bueso.

Para terminar

Conste, ante todo, que si insisto otra vez sobre este tan manoseado y enojoso asunto, más que por mi defensa, la hago por los prestigios de la autoridad que represento.

Cuando en una discusión, á falta de razones, se recurre al empleo de frases mortificantes, como hace el Sr. Simó en su escrito último, prueba indudable que se carece de verdaderos argumentos.

El Sr. Simó continúa obstinado en sostener hechos que no son exactos, sino completamente desfigurados, que garantiza repetidamente bajo su palabra honrada.

El Sr. Simó, en su última explicación, así como en las anteriores, no ha hecho más que tomar un número de hechos y disfrazarlos completamente, presentándolos al revés de como son, dándoles todas las apariencias de lo verdadero con cierta habilidad que habrá que reconocerle, y con la patente de garantía que su palabra inspira á los suyos.

Mas por grandes que sean sus prestigios para sus amigos, por grande que sea la diferencia política entre su situación y la mía, no he de consentirle que, abusando de esta desigualdad, me quiera cargar en cuenta hechos que, repito una vez más, no son exactos, y me sorprende hasta lo infinito como el Sr. Simó, que lo sabe muy bien, y asimismo sabe que se ha propuesto en esta campaña, ó mejor diría maniobra política, tenga una poca delicadeza de hablar de epígrafes.

No hay derecho á eso, Sr. Simó; y lo que apremia, sí, hoy más que nunca, á las personas de altura social política y cristiana, es el deber moralizador de no abandonar jamás su elevada posición y categoría sin que en este su descenso tenga usted la atenuante de haberle yo dado motivo en pretexto, pues he discutido como discuto siempre, haciéndome honor y respetando al adversario, sea quien fuere.

También mi política es honrada cual pueda serlo la suya, y tengo además en mi favor los hechos tal como son, á pesar suyo, y que no podrá usted ni nadie destruir con sus argucias.

En su escrito último, al esquivar el señor Simó el asunto de la publicación de las cartas, que son los verdaderos elementos de juicio en esta cuestión, dice que he llevado un escrito suyo á los tribunales, y no tengo por qué pedirle más; esto no es así. Denuncié al señor fiscal el número del *Diario de Valencia* del 12 de abril por un escrito que consideré injurioso para mi autoridad, el cual escrito, sin firma, solo llevaba al pie: "El corresponsal."

El Sr. Simó, por razones que él sabe y se nos ocultan, se hizo responsable de aquel escrito.

Es esto haberle llevado á los tribunales, ó es sencillamente haber ido dicho señor al tribunal para tomar un asunto con el que poder aureolarse poco menos que de mártir, sufriendo persecución por la justicia?

Y vuelve otra vez sobre el asunto del sacerdote denunciado, diciéndonos el resultado del juicio, pero callándose que el resultado fué el de las gestiones practicadas por el señor cura arcipreste don Tomás Vallés con el padre del agraviado.

Esa, señor Simó, fué ciertamente la solución, pero no los hechos, lo cual es bien distinto.

Y termina, por su parte, el Sr. Simó esta contienda, que yo no insisto ni á ella ni motivo, asegurando solamente que todo me lo perdona, aun el haber sufrido persecución por la justicia, con tal que haga retroceder la ola de inmoralidad que dice amenaza invadir á Onteniente. Magnifi-

abanicos legítimos del Japón, desde 25 céntimos en adelante.—Extraordinarios surtidos en tira bordadas, puntillas, entredoses, tul bordado en seda y algodón, cuellos trivolté y otros adornos novedad. Todo á precios inverosímiles. Vantas por piezas y paquetes.

Almacén de paquetería, mercería y novedades Calle de la Sangre, núm. 7

Se liquidan las existencias de remesas anteriores, en bordados y puntillas á mitad de precio.—Sedalinas y algodones finos, colores sólidos y negro indestructible. Recomendable á las maquineras.

No comprar bombas ni norias sin consultar los precios y condiciones de nuestros aparatos sistem. MICHAVILA Construidos por CUESTA y HERRERO, plaza de la FIGUERETA, 4 (junto á la plaza de la Virgen).

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana viernes, día 25, en las parroquiales iglesias de San Martín y Santo Tomás; real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados; iglesias de Santa Catalina, el Salvador, San Lorenzo (PP. Franciscanos); conventos de religiosas de María Reparadora, Siervas de María, Presentación y San José; en la parroquial iglesia de Muro (Alicante), y convento de religiosas de la Olla, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA

Doña Vicenta Peñalva Perini

Viuda de Moróder

en cumplimiento del cuarto año de su fallecimiento

Además, todos los días 25 de mes, las misas que se celebran en las indicadas iglesias del Salvador y San Lorenzo (PP. Franciscanos), son en sufragio de su alma.

Sus hijos, hijos políticos y nietos, suplican á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán reconocidos.

BENASAL (Provincia de Castellón) HOTEL EN-SEGURES

MAL DE PIEDRA (diatesis drica), en sus diversas manifestaciones de cálculos, arañitas, gota, reumatismo crónico, diabetes, etc. Así como también las enfermedades del estómago, hígado é intestinos, que prevengan de dicho mal, solo lo curan las aguas del manantial de FUENTE EN-SEGURES. Con su uso se obtienen resultados verdaderamente maravillosos, según atestiguan multitud de informes facultativos y centenares de radicales curaciones. Como estación veraniega tampoco tiene rival, pues en este salustioso paraíso no se conocen los calurosos estivales.

Hay excelente Hotel, Habitaciones completamente independientes y habitaciones amuebladas para familias que quieran ocuparse de su gusto doméstico.

TEMPORADA: 1.º de mayo á 31 de octubre.

Detalles pedido de habitaciones, dirigirse al propietario de los establecimientos, E. Rodríguez.

ITINERARIOS: Salidas de Valencia, trenes mixtos de las 8:04 y expreso de las 9:40 y de Barcelona, tren expreso de las 8:40. Enlazan con los automóviles de la Compañía de Benasal, que esperan á la salida de la estación de Alcañal de Chivert, y el precio del pasaje desde Alcañal hasta el pie del HOTEL FUENTE EN-SEGURES, con derecho á 10 kilos de equipaje, es de 7 ptas. (hasta Benasal, 6 ptas. durante todo el año).—Desde Castellón de la Plana, á la salida de la estación encontrarán, desde 1.º de julio, automóviles de la misma Compañía, que saldrán para Benasal, á las dos de la tarde, y el precio del pasaje, con igual derecho á equipaje, 9:50 pesetas.

IMPORTANTE.—Sin aumento de precio, se reservan asientos para la fecha que se desee, previo encargo con dos días de anticipación, al Administrador de los autos de Benasal, D. Gerardo Roig.

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temporada: 1.º de mayo á 30 de octubre.—Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona).—Distancia de Barcelona: en tren ligero, dos horas y media; en tren correo, tres horas. Aguas minero-medicinales, termales, de 60º, alcalinas, bicarbonatadas, sodicas, sin rival para el reuma, la diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo. Grandes comodidades y servicio esmerado en todas sus dependencias.—Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo, Barcelona.

o gesto, señor Simó, y espléndida generosidad la suya! Me perdona á mí, que soy el injuriado, y aun esto, á condición de que rompa esa ola, que por fortuna no existe. La de las pasiones políticas es la ola que debemos atajar; la de los procedimientos hebeicos que con sobrada frecuencia quieren utilizar sus amigos, y que en más de una ocasión no solo de cieño, sino de sangre pudiera habernos manchado.

No es, señores, con procedimientos violentos, ni con celo indiscreto, sino con prudencia y caridad cristiana, como se evita el mal y se logra el bien que yo, por los prestigios de la autoridad, y más aun por la paz y prosperidad de Onteniente, deseo tanto como el mejor de sus hijos.

SALVADOR BUESO

Onteniente 20 junio de 1915.

Triación Palace

Temporada de cine y variedades

ESTRENO. Continúa de cine con películas de ESTRENO.

El corazón no envejece

Estreno—Ambrosio [GRAN EXITO]

MILAGRO BLANES

Canzonetista

ISABEL LUCIANO

Canzonetista

[EXITO COLOSAL]

TOSCA-BRESCIANI

Duetistas excéntricos

Precios: Butaca con entrada, 40 céntimos; entrada general, 20 céntimos.

SON las MEJORES AGUAS frías del valle de VICHY

fontes SAINT-LOUIS

CURAS DE VERDAD—Médica.—Dr. Ferrer cura Vichy

ESTÓMAGO—HIGADO—RIÑONES

Gato Sopaña.—EL CORSE DE PARIS

Dos millones de corsets.—Cien formas diferentes.—Nuevas creaciones semanalmente—50 por 100 más barato que las demás casas.

Plaza Mariano Benlliure, 1.—Valencia

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE VALENCIA

Operaciones verificadas en la semana del 7 al 12 de junio de 1915:

770 imposiciones en libreta con interés, de las cuales, 57 han sido de nuevos impositores; 13 índice á plazo fijo; 9 imposiciones en libreta sin interés; 753 reintegros de cantidades impuestas; 1.886 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 6 ídem sobre fincas; 2.003 ídem cancelados; 854 renovados; 00 garantías de préstamos vendidos; 193 entregas á los interesados por restos de almoneda.

Las expresadas operaciones han producido una entrada en caja de 403.334'93 pesetas, y una salida de 385'006'05.

ROMEA

Hay jueves, día de moda

Exitos crecientemente — Exitos colosales

EL MISTERIO DEL MILLON DE DOLLARS

Estreno—Estreno—Estreno

de los episodios 5.º y 6.º, titulados:

Episodio 5.º—En el fondo del mar—2 partes

Episodio 6.º—Una fiesta campestre—2 partes

Completará el programa otras películas de éxito.</

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

España y el Papa

Una intervú con Benedicto XV

Madrid 23, á las 7:40 tarde.

A B C publica una interesante crónica de su redactor corresponsal en Roma, José Juan Cadenas, que relata la entrevista celebrada con el Papa, y dice, entre otras cosas:

“El Pontífice recuerda placentero su permanencia en España, hace treinta años. Habla el castellano despacio, buscando palabra adecuada á su contestación. Espero unos momentos su palabra, busca una frase graciosa usual en España, y con la mano diestra se retuerce el labio inferior, y por fin, dice: ¡ya!, y añade: —Allí dirán: “¿Cuánto ha subido aquel chico!”

Y pasa á recordar la prensa que se publicaba en Madrid, cuando estubo en la Nunciatura. Recuerda á La Epoca, diario ultraconservador simpático; La Correspondencia de España, noticiario y oficioso; El Imparcial, de información; El Liberal, un poco así, así, y el revolucionario El Progreso. Esto—añade—era terrible.

Le doy cuenta de la alegría con que se ha recibido en España la noticia de su posible residencia en el monasterio de El Escorial, y le hablo de una residencia en Sevilla, donde le esperan un vergel y un Alcazar. Su Santidad cruza los brazos, y exclama: —No, no; ahora más que nunca es necesaria mi presencia en Roma. Desde aquí presencio las desenfadadas carreras de las naciones como caballos desbocados.

El Papa elogia la neutralidad de España, y añade: —Yo pienso en la delicada situación de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, poco agradable, como la mía. Todo lo que yo podía hacer por la paz, lo he hecho ya.

Los ojos del Papa se humedecen. —Confíaba en que la guerra se terminara, pero la intervención de Italia la hará durar más. La paz ha huido de Europa.”

Tratado hispano-portugués

Madrid 23, á las 7:50 tarde.

El encargado de Negocios de Portugal presentó hoy al ministro de Hacienda el mayor de la Armada lusitana, que ha llegado á Madrid, para representar á su país en las conferencias para el convenio de un Tratado de pesca hispano-portugués.

El proceso de la crisis

Madrid 23, á las 8:10 noche.

Lo que dice el señor Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación nos recibió á los periodistas, y nos dijo que el señor Dato marchó á las nueve y cuarto, en automóvil, á La Granja, y que á la una le había comunicado el jefe de Telégrafos de dicha real posesión que el presidente del Consejo había llegado sin novedad á las doce del día.

“Estuvo esta mañana á visitarme el Sr. Bergamín siguió diciéndome el Sr. Sánchez Guerra, y cambiamos impresiones acerca de la situación política. Como siempre, estuvimos de perfecto acuerdo.

El Sr. Bergamín me significó que en estas circunstancias le causaría verdadera estorsión desempeñar cargo alguno, pero que en caso de necesidad, podría confesarse el por ser hombre de partido, que sabe sacrificarse cuando llega el momento.

Un periodista: “Se atribuye al Sr. Bergamín la indicación de que usted pasaría á desempeñar la cartera de Hacienda, y el Sr. Bugallal á la de Gobernación.”

El Sr. Sánchez Guerra: Nada de eso. Por las finanzas empecé mi carrera, pero á poco las abandoné. De modo que no pienso volver á las andadas. Ahora tengo en mi despacho al señor Bugallal, á quien le he dicho que el país, aun reconociendo el error del empréstito, está satisfecho de su gestión ministerial casi en la totalidad de la misma, y aplaude su inteligencia, su voluntad y su honradez.”

Después añadió: “Sigo creyendo que el Sr. Dato es el que mayor suma de opinión tiene á su lado, y aunque tuviéramos que salir todos los ministros, él debe continuar al frente del gobierno, porque él tiene inmensas simpatías, y el que viniera á sustituirle tendría que captárselas.

Supongo que el Sr. Dato, después de almorzar con el Rey, me llamará para comunicarme sus impresiones. Creo que regresará pronto de La Granja. Yo me propongo salir al camino á esperar, pero depende esto de lo que por teléfono me diga.”

A las cuatro menos quince marchó el ministro de la Gobernación con dirección á La Granja para salir al encuentro del Sr. Dato.

Antes de salir dijimos á los periodistas: “Habí por teléfono con el Sr. Dato, que me informó de la conferencia celebrada con el Rey, que quedó en venir mañana á Madrid.

No hay nada, pues, resuelto, ni sé si habrá consultas, ni Consejo mañana en Palacio.”

Comentarios de la prensa

La Mañana asegura que la crisis alcanzará á cuatro carteras: Hacienda, Fomento, Instrucción y Gobernación.

Para ocupar estos cargos se consideran seguros los nombres de Bergamín, Andrade, Cavestany y Aulio Calderón, respectivamente.

El Sr. González Besada se ha ofrecido al Sr. Dato, y podría muy bien desempeñar la cartera de Hacienda. En ese caso, el Sr. Sánchez Guerra iría á la presidencia del Congreso.

El Debate se felicita porque el Rey ha tenido el notable acierto de cumplir con sus deberes consuncionales, demostrando la necesidad de que el Sr. Dato continúe al frente del gobierno.

El País comenta el fracaso del empréstito, y dice: “El gobierno estuvo torpe, pero nadie puede llamarle de inmoral. No puso cebo á los banqueros, por eso fracasó.”

Habla el Sr. Mella

El Sr. Vázquez de Mella ha declarado que no encuentra motivo alguno que impida al Sr. Dato continuar en el Poder, y reconoce los grandes servicios que éste ha prestado al país manteniendo la neutralidad.

Dice que el fracaso del empréstito ha obedecido á defectos de la técnica financiera.

Más sobre la crisis

Madrid 23, á las once noche.

La entrevista del Sr. Dato con el Rey.—El Monarca le ratifica su confianza.—Las consultas.—Reunión de ministros.—Lo que dice Bugallal.

Se ha confirmado en todas sus partes el programa político relativo al desarrollo de la crisis.

El jefe de gobierno marchó esta mañana á La Granja, donde llegó á las diez. S. M. el Rey, que ya le esperaba, recibióle enseguida, celebrando con él una conferencia que duró hora y media.

El Sr. Dato dio cuenta al Monarca del desarrollo de la crisis, y de la solución del gobierno de presentar la dimisión en vista del fracaso del empréstito, añadiendo que el Monarca debía celebrar consultas con los personajes que estimara más oportuno para la resolución de la crisis.

El Rey inmediatamente ratificó la confianza al Sr. Dato, elogiando la labor del gobierno. Después de algunas consideraciones acerca de la actual situación volvió á insistir en que ratificaba la confianza al actual gobierno.

Añadió el Sr. Dato que en vista de las circunstancias especiales por que atraviesa la política interior y exterior, y de que heva gobernando veinte meses sin que el Monarca hubiera consultado á los personajes políticos, agradecía la confianza de Rey, pero creía llegada la ocasión de que estas consultas las celebrase, por creeria necesarias, ya que no se conocía la opinión del país.

Entonces el Rey dijo que mañana, á las diez, llegará á Madrid con el fin de consultar con los personajes políticos. Estos son: El presidente del Congreso, el conde de Romanones, D. Manuel García Prieto, don Antonio Maura y el Sr. Villanueva, si llega á tiempo, pues se encuentra en la Rioja.

Todas estas consultas las celebrará Su Majestad de diez á doce de la mañana, pues desea regresar el mismo día á La Granja.

Finalmente, el Rey dijo al Sr. Dato que acudiría á Palacio al terminar las consultas para resolver.

Cuando terminó la entrevista del señor Dato con el Monarca, almorzaron juntos, celebrando luego el jefe del gobierno una conferencia con el ministro de la Gobernación, á quien ordenó que convocara á una reunión de ministros en la Presidencia, con el fin de darles cuenta de la entrevista con el Rey.

El jefe del gobierno salió en automóvil de la real residencia, negando á Madrid á las cuatro de la tarde. A las Rozas salió á recibirle el ministro de la Gobernación, con el que conferenció durante el camino.

Al llegar á Madrid el Sr. Dato fué interrogado por los periodistas, á los que hizo un relato de la entrevista con el Monarca, confirmando en todas sus partes las noticias en la forma que quedan relatadas. Añadió que la reunión que más tarde se celebraría en la Presidencia no de bían considerarla como Consejo, sino como un simple cambio de impresiones.

A las siete de la tarde comenzaron á llegar los ministros á la Presidencia. El primero fué el Sr. Bugallal, al que rodearon los periodistas. Uno de nosotros le dijo que él era la clave para la solución de la crisis, contestando el ministro de Hacienda: —Yo siempre estoy á las órdenes de mi jefe, pero sin perjuicio de mantener mis opiniones, si son contrarias á las suyas.

—Y si le manda que se quede?—añadió el periodista. —Pues me quedaré—agregó el ministro. Al Sr. Bugallal siguió el de Instrucción pública, y poco después llegaron los restantes consejeros.

Consejo de ministros

El gobierno dimisionario se reunió en Consejo esta tarde á las siete y media, presidiéndolo el Sr. Dato.

A la entrada

A la entrada detúvose el Sr. Burgos y Mazo unos momentos para conversar con los periodistas, á quienes aseguró que no tenía noticias de la marcha de la crisis. Entonces, los reporteros le comunicaron las referencias que nos había dado el presidente al regresar de La Granja.

El ministro de Marina manifestó que seguía sin noticias del incidente ó suceso que los periodistas dicen ocurrido á bordo del crucero “Cataluña” y suponía el señor Miranda que tales rumores no tenían fundamento.

“Precisamente he recibido un despacho del comandante general de la escuadra comunicándome que han terminado los ejercicios de fuego sin novedad y con buen resultado; y supongo que algo me hubiera dicho del suceso de tener éste realidad.”

A poco llegó el conde de Esteban Collantes, que llevaba una cartera voluminosa.

—Piensa usted, señor ministro—le preguntó un reporter—dar cuenta de todos esos asuntos? —No, señor; son papeles particulares que he recogido del ministerio y llevo á casa.

—Pues tendrá usted—se le contestó—que volverlos al ministerio, pues parece que la crisis se resuelve favorablemente. —No sé; ya veremos mañana qué decide Su Majestad.

Cuando iba á continuar el diálogo, se presentaron los ministros de Hacienda y Fomento, quienes fueron interrogados por los reporteros, declarando el señor Ugarte que nada sabía y el conde de Bugallal que estaba siempre á las órdenes del jefe del gobierno.

—Nada; nada, señores—interrumpió el conde de Esteban Collantes—; ya verán

ustedes como la crisis era en Grecia, como dije ayer.

El ministro de la Guerra, que llegó á continuación, manifestó ignorar en qué estado se hallaba el proceso de la crisis, añadiendo: —Yo no traigo nada de Consejo.

Un periodista: —Pues puede V. E. enviar al ministerio por asuntos y á casa por los papeles que retiraría esta mañana de su despacho. —No sé; no sé—replicó el conde de Serrallonga.—Solo puedo decirles que á mi me encantaría pasar el verano en mi casa de San Sebastián.

El último en llegar fué el ministro de Estado, quien se limitó á darnos noticias oficiales.

El gobierno italiano nos rogó, y hemos aceptado, encargarnos de la defensa de los intereses de los súbditos italianos residentes en el frente de Bélgica, que continúa en poder de los ejércitos alemanes.

Respecto de la toma de Lemberg, no tenemos noticias oficiales.

A la salida

A las 10:15 salieron del Consejo los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia, limitándose á decir á los periodistas que el presidente, Sr. Dato, habíales dado cuenta de su entrevista con el Rey y añadió el Sr. Sánchez Guerra, que como él había supuesto en su conversación de la mañana, S. M. celebraría consultas en Palacio.

El señor Burgos dijo que todos los ministros habían aprobado la conducta del Sr. Dato, rogando al Rey que procediera á la celebración de las consultas, con objeto de robustecer más y más la autoridad del gobierno, cosa absolutamente necesaria en las actuales circunstancias.

Más tarde salió el ministro de Marina, quien dijo que había ya recibido un telegrama haciendo una aclaración respecto á lo del crucero “Cataluña”. Añadió que lo ocurrido fué sencillamente que el “Cataluña” hallábase en Alicante cuando recibió orden de marchar á Pollensa con objeto de contribuir al auxilio del vapor francés “Ergos” y ponerlo á flote. Cuando llegó el “Cataluña” al puerto de Pollensa, ya el buque francés había sido torpedeado y estaba á flote por el “Temerario”, y entonces se dirigió el crucero á Santa Pola. Pero durante la travesía recibió una nueva orden, según la cual debía marchar inmediatamente á Santa Cruz de Tenerife, y éstas órdenes y contraórdenes fueron las que dieron origen á los rumores que han circulado insistentemente alarmando á la opinión.

Al salir del Consejo el señor Dato, fué inmediatamente rodeado por los periodistas, á quienes dijo que la reunión de ministros que se acababa de celebrar no merecía el calificativo de Consejo, ya que había sido solo con el objeto de dar cuenta á los ministros de la entrevista celebrada con el Rey esta mañana.

Marcharon después de esto los ministros, quedando solo en la Presidencia los de Estado, Guerra y Hacienda. El marqués de Lema dió cuenta al presidente de los telegramas que había recibido del extranjero.

El general Echagüe le comunicó el texto de un telegrama que había recibido del general Marina, diciendo que se estaban instruyendo las diligencias oportunas para depurar lo ocurrido en Larache, y que en cuanto dichas diligencias estuvieran terminadas, las remitiría inmediatamente.

El señor Dato, en su conversación con los periodistas, añadió que había recibido muchas adhesiones de senadores, diputados y personalidades del partido conservador, rogándole que continuara en el Poder. También dijo que muchos funcionarios públicos habían presentado la dimisión de sus cargos, entre ellos el alcalde de Madrid, Sr. Prast, quien desde Valencia había telegrafado dimitiendo.

La impresión general es la de que mañana, después de las consultas que celebró el Rey, le será ratificada la confianza de la Corona al señor Dato y todo seguirá como hasta ahora.

LA JUNTA CONSULTIVA DE PESCA Y NAVEGACIÓN

Madrid 23, á las 10:15 noche.

La Junta Consultiva de Navegación se reunió hoy, continuando la discusión de las modificaciones propuestas por el reglamento de cabotaje.

La representación de pilotos y capitanes se opuso á dicha reforma, pero en la Junta se observó durante el curso de la discusión que en general, todos los distintos elementos que la integran eran propicios á la modificación propuesta.

Se acordó que publiquen el tonelaje de los buques que pertenecían á los patronos de primera y segunda clase, y que se amplíen las facultades de los antiguos patronos de cabotaje hasta el límite de los patronos de segunda clase.

Los Reyes en La Granja

Madrid 23, á las 10:20 noche.

De San Ildefonso comunican que el Rey pasó hoy por los jardines de Palacio hasta las doce, hora en que recibió al Sr. Dato.

Con motivo de celebrarse hoy el cumpleaños del Infante D. Jaime, ofició en la iglesia de Palacio el obispo de Segovia, y se verificó la poética ceremonia de la ofrenda de las monedas de oro.

Llegó hoy la Infanta doña Isabel, con objeto de despedirse de los Reyes antes de marchar á Asturias. La Infanta regresó poco después á Madrid.

La situación de un Ayuntamiento

Madrid 23, á las 10:25 noche.

Comunican de Cádiz que se agrava cada vez más la situación del Ayuntamiento de San Fernando, por el déficit que tiene á consecuencia de la supresión del arbitrio de Pesas y Medidas.

Las Compañías del alumbrado público y del agua han comunicado al Ayuntamiento que, no habiendo cobrado desde primeros del año actual, están dispuestas á suspender los servicios, á partir del día 30 del mes corrien-

te si no obtienen el pago de cuanto se les adeuda.

Se ha celebrado una reunión de mayores contribuyentes, con objeto de confeccionar un presupuesto extraordinario, único medio de solucionar el grave conflicto.

El alcalde de San Fernando ha conferenciado con el gobernador civil de la provincia, acerca de este asunto.

Muerte sospechosa

Madrid 23, á las 11:20 noche.

Telegrafían de Huelva que apenas regresado de un viaje á Extremadura, donde había ido para asuntos particulares, ha fallecido el capitán de infantería D. Guillermo Pino.

Los cuatro médicos que le han asistido hanse negado á certificar su defunción por haber observado en el enfermo síntomas que hacen sospechar su muerte.

Mañana le será practicada la autopsia al cadáver.

El trabajo á bordo

Madrid 23, á las 11:25 noche.

Por causa del planteamiento de la crisis, no han podido conferenciar con el gobierno los Sres. Argona y Torres, tratando de las modificaciones que se propone introducir en el reglamento para la aplicación del contrato de trabajo á bordo de los buques y creación del Montepío.

Los patronos navieros todavía no han designado sus representantes en la ponencia, en la que, los señores nombrados al principio, ostentan la representación obrera.

Esta ha celebrado hoy sendas conferencias con las Sociedades obreras de Bilbao, Gijón, Barcelona y otros puntos, tratando de las cuestiones enunciadas, y significándole aquéllas abrigar desconfianzas respecto del cumplimiento de las promesas referentes á la creación del Montepío, llegando á insinuar su decisión, de reproducir la huelga de mayo del año último, si no tiene el asunto la solución que esperan.

Los comisionados le hicieron observar que la situación no es tan desesperada, teniendo la esperanza de que las arduas cuestiones que se debaten en la Asamblea podrán ser solventadas amistosamente.

Banquete

Madrid 24, á las 1:15 madrugada.

Esta noche se ha celebrado el anunciado banquete del Cuerpo de Penales.

Han asistido el ministro y subsecretario de Gracia y Justicia, el director general de Prisiones y varios ex-funcionarios del mismo ramo.

También ha asistido el Sr. García Prieto, al que le ofreció el banquete el presidente, contestando el marqués de Alhucemas con otro discurso.

Terremoto

Madrid 24, á las 1:40 madrugada.

Dicen de París que, según un cablegrama de San Francisco, ha habido un gran temblor de tierra. Gran número de casas se derrumbaron, quedando sepultadas entre los escombros 150 personas.

El fenómeno sísmico se ha dejado sentir en toda California.

La cuestión de Méjico

Madrid 24, á las 2:15 madrugada.

Se asegura que los Estados Unidos ha enviado una Nota á Méjico, exigiéndole la seguridad de los yanquis, y amenazando con tomar medidas radicales si no se hace así.

La opinión general en la América del Norte es de que se hace necesaria la intervención.

La guerra europea

Madrid 23, á las 11:30 noche.

El comunicado oficial de las tres de la tarde, dice así: “En la región Norte de Arras continuó el bombardeo por ambos bandos toda la noche.

Los alemanes han intentado nuevos contraataques; uno cerca de Neuville y el otro hacia el Laberinto. Ambos han sido rechazados.

Al Oeste de Argona y cerca de la carretera de Bénaville á Vienne Le Château, la lucha continúa en las zapas con granadas de mano. En el resto del frente de Argona, los alemanes han hecho gran consumo de municiones, pero sin pronunciar ataques de infantería.

Sobre los altos del Mosa, hemos conquistado una nueva parte de la segunda línea alemana.

En la Lorena nuevos contraataques alemanes, emprendidos para recuperar unas posiciones que les quitamos, fueron rechazados. Además de conservar las posiciones, hicimos muchos prisioneros.

En los Vosgos, en Fontenelle, región de Bau Sapt, el enemigo, en la tarde de ayer, después de haber arrojado en algunas horas más de cuatro mil obuses sobre nuestras avanzadas, en un frente de 200 metros, consiguió introducirse en ellas, atacando también las trincheras inmediatas. La ofensiva alemana fué detenida, y por medio de un contraataque recuperamos la casi totalidad del terreno perdido, consiguiendo sostenerse en la extremidad de la posición.

Hemos hecho 320 prisioneros, entre ellos tres oficiales.

En la región de la Reicht, hemos ocupado Soudernach, llevando nuestras líneas sobre las pendientes de este pueblo.

Aviador muerto

Telegrafían de París que según comunican de Etampes, ayer al medio día, el piloto aviador belga Taccou, acompañan-

do del cabo Kosyne, realizaron un vuelo por Etampes, y cuando se encontraban cerca de esta población, el aparato de la vuelta de campana, precipitándose hacia tierra. Resultó el piloto muerto y su acompañante gravemente herido.

Desmintiendo una noticia

La embajada de Austria-Hungría en Madrid comunica que son inexactas las noticias que publican algunos periódicos, relativas al supuesto fracaso del segundo empréstito de guerra austro-húngara, y hace constar oficialmente que el resultado de la operación ha sido brillantísimo, superando á todas las esperanzas.

Hasta ahora van suscritos cuatro mil quinientos millones y no está liquidada aun la suscripción.

La guerra en los Dardanelos

De Londres comunican el siguiente parte oficial, que transmiten los aliados que luchan en los Dardanelos: “Entre las siete y las ocho del día 19 del actual, las baterías turcas arrojaron contra nuestras posiciones gran cantidad de granadas explosivas, y ya entrada la noche, el ataque turco se generalizó con fuego de fusilería.

Por nuestra parte atacamos al enemigo. Los turcos llegaron hasta el extremo de una de nuestras trincheras que conquistamos el día 4, pero reforzadas nuestras tropas por una nueva brigada, rechazamos á los enemigos, causándoles más de trescientas bajas en aquel sitio, ya que ascendían á más de un millar las bajas que sufrió el enemigo en todo el frente. Los prisioneros turcos están desahuciados y abatidos ante el fracaso de su bombardeo, que aunque ha causado grandes daños materiales en nuestras trincheras, no ha dado ningún resutado práctico.

En cambio, nuestra ofensiva continúa habiendo obtenido resultados exitosos avanzando en todo el frente.

El día 22, nuestro ataque se hizo general á toda la línea turca á lo largo de Kerewe, apoderándose una división francesa de la mayoría de las posiciones enemigas y causando á los turcos enormes bajas. La decisión y arrojo de las tropas recientemente llegadas produjeron verdadera admiración.

Durante la batalla, el acorazado “San Luis” bombardeó con éxito las posiciones y las baterías turcas.”

Elogios de los franceses

El mayor Morath habla en el Berliner Tageblatt del esfuerzo realizado por las tropas francesas mientras las fuerzas rusas resisten el ataque de los alemanes en la Galitzia.

Reconoce que los ataques de los franceses han sido realizados con energía y precisión, y hace notar que la artillería francesa es muy activa y dispone de gran cantidad de municiones.

“Esta es—dice Morath—la impresión que se obtiene en todo el frente francés, donde el fuego no cesa un momento, salve cuando debe ser concentrado en un punto especial.

También el Times, á fin de hacer conocer al pueblo inglés la magnitud de los servicios prestados por Francia á la causa de los aliados, ha comenzado á publicar una serie de artículos, en los cuales hace un resumen de lo que Francia ha hecho píjmeramente para evitar la guerra al mundo, y después para contener la ola invasora alemana.

Comunicado oficial ruso. En la región de Chauvi, nuestra caballería tomó y quemó un importante convoy, cargado en parte de cartuchos. Además aniquiló varios comandos de cazadores enemigos y patrullas de caballería.

En el combate del río Rungovo, el día 21, nuestra infantería progresó al Oeste del Niemen.

Sobre el frente del Narew y la izquierda del Vistula continúa la calma.

En la región de Tanef, nuestra infantería pasó repentinamente el río en la noche del 20 y alacó á la bayoneta al 82 regimiento austriaco.

En la noche siguiente rechazamos los ataques del enemigo al Norte de la línea de Tszanow y rawarowska, é hicimos durante estos combates 840 prisioneros, con 23 oficiales.

En dirección á Luoff continúa el tiroteo.

En el Dniester hemos realizado importantes éxitos.

Por bajo de Nijoioff, los austriacos hicieron pasar el Dniester á importantes efectivos, con los cuales nuestras tropas se hallaban combatiendo desde el día 15. Esa lucha se terminó con un éxito completo para nosotros.

Nuestra infantería tomó por asalto una serie de aldeas fuertemente organizadas, cerca del pueblo de Suodidouff, donde el enemigo oponía su mayor resistencia, haciendo de preso 3.500 prisioneros y tomando numerosas ametralladoras.

Cerca de los pueblos de Koropetz y Kormergine, el enemigo se bate en retirada.

En la noche del 21, los pueblos de Balamontofska, Rjow-itsky y Gromerszhty, que pasaban de mano en mano durante los encarnizados combates anteriores, quedaron finalmente nuestros, tras un impetuoso asalto.

En el Cáucaso

Un comunicado oficial ruso dice: “En dirección á Oty ha habido colisiones insignificantes.

Un intento de los turcos de pronunciar una ofensiva en la dirección de la montaña de Kalodji, ha sido rechazado.

En las demás direcciones no ocurre nada digno de mención.

Comunicado oficial de París

El comunicado oficial de las diez de la noche, dice así: “En el sector Norte de Arras continúan las acciones de infantería. Al Norte de Souchez avanzaron nuestras fuerzas, á pesar del cañoneo incessante del enemigo.

diéramos unas trincheras de la segunda línea alemana que habíamos tomado días anteriores, pero un nuevo ataque emprendido por nuestras fuerzas, hizo que las recuperáramos.

En el bosque de Le Pretre continúa el bombardeo.

En la Lorena nos apoderamos de las casas de defensa alemanas.

En los Vosgos la densa niebla y una fuerte tempestad que se desencadenó, impidieron que se realizaran operaciones.

Buque inglés á pique

Dicen de Cardiff que un submarino alemán echó á pique al vapor inglés “Devonshire”. Toda su tripulación ha desaparecido.

Préstamo á Francia

Varios banqueros franceses se encuentran en Nueva-York, gestionando un préstamo para que Francia pueda comprar material de guerra.

Italia interviene en los Dardanelos

Un telegrama de Berlín dice que Italia interviendrá en breve en las operaciones de los Dardanelos.

Asesetrase que una división de la escuadra italiana, formada por varios cruceros y otros buques de menor porte han salido con rumbo á la isla de Tenedos, donde se incorporarán á la escuadra de los aliados.

Conferencias radiotelegráficas

Servicio exclusivo para “Las Provincias”, De 7 de la tarde á 6 de la madrugada

Información austriaca

De Pola á Aranjuez

Comunicado oficial austriaco— El comunicado oficial austriaco dice así:

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO

Agradeciendo una atención

Ayer mañana estuvo el gobernador civil a visitar al alcalde, con objeto de darle las gracias por la atención que el Ayuntamiento le dispensó anteañoche, invitándole al banquete en honor del presidente y alcalde de la Diputación y Ayuntamiento de Madrid.

Concurso

El Excmo. Ayuntamiento, el día 23 de los corrientes y hora de las doce, celebrará pública licitación en las Casas Consistoriales, para pintar los bancos sencillos y oriales de todos los jardines y paseos de esta ciudad. El pliego de condiciones estará de manifiesto en el Negociado de Pasos de las oficinas municipales, durante las horas laborales.

Recaudación

Ayer se recaudaron: Por arbitrios de carnes, 4.322.09 pesetas; por inspección veterinaria, 272.93; por peaje, 60.00.—Total: 4.655.02 pesetas.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la "Federación Agraria de Levante,"

22 de junio de 1915.

Telegramas de la Península e islas Azores, de Madeira y Canarias.

Categoría: T. K. (Terral tormentosa). Baja de nuevo el barómetro. Las presiones más altas (764 mm.) están por el Suroeste y las más bajas (762 mm.) por el Norte, dándose un núcleo secundario sobre Aragón y Cataluña favorable a que adquiera mayor extensión e intensidad el área tormentosa, que en los dos últimos días había quedado limitada a Cataluña y sus proximidades, aunque conservando todavía su querecencia mayor sobre dichos parajes. Vientos por lo general del SO. y O.

Lluvias tormentosas. De ayer: Castellón 3 milímetros, laboratorio del Ebro 4.

Del día 21: Castellón 12, Cat. 16; Santo Espirito (Convento) 15, Villareal 41.

Del día 20: Buseo (Pantano de) 12, Castiellibá 16, Cat. 48, Guadalupe 57, Montevoy 84, Santo Espirito 2, Sueca (Granja arrocera) 12, Villalba de la Sierra 23.

Temperaturas extremas: Alicante 30 grados y 22, Castellón 27 y 20, Teruel 24 y 13, Valencia 26 y 21.

3 tarde.—YM.

Observaciones astronómicas de hoy, día 23: El sol sale a las 4:34 mañana y se pone a las 7:32 tarde.—La luna sale a las 5:16 tarde y se pone a las 1:40 madrugada.

Suscripción

para erigir un monumento al Dr. Moliner

Suma anterior, 16.602'05.

Donativos del Comité provincial de subdelegados de Sanidad.—Subdelegados de Medicina: D. Luis Valls Mascarós, del distrito de San Vicente, 10 pesetas; D. Francisco Crif Tronch, de Torrente, 5; D. Miguel Pérez Gómez, de Liria, 5; D. José Palafox, de Carlet, 5; D. José María Melis, de Gandía, 5; don Rafael Tormo, de Albalá, 5; D. Alfredo Montes Borrada, de Onteniente, 5; D. Juan Torralba López, de Chelva, 5; D. Pedro Muñoz, de Enguera, 2.50; D. Rafael Moya, de Sagunto, 2.

Subdelegados de Farmacia: D. José Pi Soriano, de Requena, 5; D. Joaquín Soler Alfonso, de Jativa, 5; D. José Valls y Valls, de Onteniente, 5; D. Mariano Pamblanco, de Chiva, 5; D. Adolfo Costas, del distrito de San Vicente, 3; D. Eduardo Miguel, de Torrente, 3; D. Emilio Marín Palop, de Enguera, 2.50.

Subdelegados de Veterinaria: D. Antonio Cantó, de Liria, 3; D. Miguel Trigo, del distrito de Serranos, 2; D. José Bordería, de Albalá, 1.

Total, 16.685'05 pesetas.

De la Región

FOYOS

En el kilómetro 285 de la línea Central de Aragón, el tren mixto núm. 1 arrolló a una anciana de 70 años, llamada Josefa Torres Cataluña, vecina de este pueblo, destruyéndola. Parece que, a pesar de las indicaciones del maquinista, se empezó en cruzar la vía, y aunque el conductor de la locomotora dio contramarcha, no pudo evitar la desgracia. El juzgado instruye diligencias.

TORRENTE

En su domicilio de la calle de Santo Domingo, de esta villa, se suicidó Miguel Puig Torán, de 50 años, soltero, propietario, disparándose un tiro de pistola en la cabeza. El suicida padecía ataques de enajenación mental, y en varias ocasiones ha atentado contra su vida, suponiéndose que uno de dichos ataques llevó a cabo tan fatal propósito.

ALCACER

Estando pesando algarrobas los hermanos Salvador, José y Ricardo Romaguera Reinal,

en el domicilio de doña Josefa Fortuny Alborn, domiciliada en la calle de Arriba, número 11, se suscitó una pendencia, resultando herido en la cabeza el Salvador. La Guardia civil detuvo a los hermanos, poniéndolos a disposición del juzgado.

COCENTAINA

El sábado y domingo próximos celebrará la Juventud Antoniana fiestas en honor a su Santo Patrono con pasacalles, disparo de morteretes, procesión, castillos de fuegos artificiales y solemnes funciones religiosas.

El canónigo penitenciario de Gandía y el Padre Carlos García, franciscano, son los encargados de los sermones en las funciones religiosas.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—La Natividad de San Juan Bautista, y San Fausto y compañeros mártires.—El oficio y la misa son de la Natividad de San Juan Bautista, con rito doble de primera clase y octava, y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—San Guillermo, y San Albérico, obispos.—El oficio y la misa son de San Guillermo, con rito doble, color blanco y conmemoración de la octava.

CUARENTA HORAS.—Emplezan en la iglesia del Alfo de San Juan Bautista. Se descubre a las seis y media de la mañana, y se reserva a las siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de las Mercedes, en el Pío de la Cruz.

ADORACION NOCTURNA.—Turnos de Santa Cruz.

Cultos para mañana: —En la Compañía, a las cinco y media, se expondrá a S. D. M. y quedará manifiesto los tres días de triduo hasta terminar el ejercicio del novenario. Harán vela los turnos de la Pia Unión.

—En la Sangre, a las ocho y once de la mañana, misas rezadas y ejercicios del mes a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, y por la tarde, a las seis, cuarto de novenario con exposición y sermón por el P. Rabaza.

Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 22 de junio.

Distrito del Mar

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Luisa Manent Cebrán, de 75 años, A.ellunas, 11, de esternadina sercapalís.

Distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3. Defunciones: Maximino Martínez Fernández, de 19 años, Cirilo Amorós, 6, de tuberculosis pulmonar.—Josefa Quilis Taty, de 77 años, Carrera del Río, traste sexto, de caquexia cancerosa.—Leandro

Misra Mico, de 43 años, Goba, 7, de miocartitis.—Teresa Salores Porales, de 52 años, Gibraltar, 23, de disenteria.

Distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3. Defunciones: Antonio Torrent Escorihuela, de 82 años, Guillermo Sorolla, 8, de caquexia palúdica.—Josefa Sanchez Sngzates, de 15 años, San Antonio, 18, de tuberculosis pulmonar.—Bartolomé Alonso Estellés, de 75 años, Juan de Mena, 34, de asistolia.—Carmen García Iborra, de tres años, B.ánico, 7, de septicemia crónica.—Ramón Badía Vicent, de 32 años, Hospital pro. Local, de tuberculosis pulmonar.—José Luis Mari, de nueve meses, Bajada de San Miguel, 2, de enteritis aguda.

Distrito de Serranos.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Desamparados Lluna Pons, de 65 años, Valencia, 4 (Benimamet), de 22 años, de asistolia.—Vicente Fenolosa Darós, de 22 años, Hospital militar, de septicemia.—José González Fernández, de 25 años, San Miguel de los Reyes, de catarro bronquial.

Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 14.—Defunciones, 14.

Espectáculos

TEATRO APOLO.—Desde las 3:30 de la tarde a las 12:30 de la noche, sesión continua de cine y el dueto Oropesa y Fernán.

TEATRO DE RUZAFÁ.—Empresa del Cine Moderno.—Sesiones de cinematográfico.

TRIANGULO PALACE.—Sesiones continuas de cine y variedades, desde las 6 de la tarde.

ROMEA.—Desde las 5 de la tarde hasta las 12:30 de la noche, habrá sesión permanente.

Sección Comercial

Información Marítima Frutera

23 de junio de 1915.

Buques entrados

Vapor «Alvarado», de los Sres. Mac-Andrews y Compañía, procedente de Londres y escalas, con 135 toneladas de descarga.

Vapor «Droos», de D. A. Camoin, procedente de Rufisque (Senegal), con 1.300 toneladas de cacahuet.

Vapor «Jaime II», de la Isla Marítima, procedente de Palma de Mallorca, con pasaje, correspondencia y cargo general.

Vapor «Algerie», de D. A. Camoin, proce-

dente de Marsella, con cargo general de tránsito.

Vapor «Pepina», de los Sres. Sanz y Miquel, procedente de Avilés, con completo cargamento de carbón.

Salidos

Vapor «Algerie», de los Sres. Hijos de Nogué, para Gibraltar directo, con 3.333 sacos azúcar y 1.000 de arroz.

Vapor «Colón», de D. J. Borrás, para Cete, con pasaje, 4.000 bultos patatas y 200 booyes vino.

Vapor «Algerie», de D. A. Camoin, para Montevideo y Buenos Aires, con pasaje y 11.000 cajas patatas.

Vapor «Garonne», de los Sres. Rles y Compañía, para Marsella, con cargo de tránsito.

Vapor «Laura», de los Sres. Mac-Andrews y Compañía, para Hull y Newcastle; fletes convenidos. Habiendo cargado 1.017 cajas naranja en Castellón y 4.057 cajas cebollas, 1.418 cajas naranjas, 198 bultos tomates y 670 cajas de pulpa, salió para Gandía a completar.

Vapores a la carga

Vapor «Torvoro», de los Sres. Rles y Compañía, para Liverpool; fletes convenidos.

Vapor «Grao», de La Roda Hermanos, para Liverpool; fletes convenidos.

Vapor «Alvarado», de los Sres. Mac-Andrews y Compañía, para Londres; fletes convenidos.

Descargando

Vapor «Vicente Carst», con carbón.

Vapor «Cabo Peñas», de la Compañía Ibarra, con pirita.

Vapor «Draa», de D. A. Camoin, con 1.300 toneladas de cacahuet, consignado a D. José Antonio Noguera.

Vapor «Pepina», de Sanz y Miquel, con 600 toneladas de carbón.

Vapor «Leda», de los Sres. Rles y Compañía, con carbón.

Vapor «Vulcanus», de La Roda Hermanos, con fosfatos.

Telegrama recibido por D. E. Harker, de la casa White et Son Limited.

Hull 21 junio 1915.

Ofrecidos solamente restos «Uto», Mercado mejor.

Cebolla.—Mercado sin cambio.

Telegrama recibido por Tomás Winstanley, de la casa L. H. Williams y Compañía.

Liverpool 21 de junio de 1915.

Naranja.—Ofrecidas 6.000 cajas.

Tercera condición: 420s, de 12- a 14p; 714s, de 18- a 21p.

Cuarta condición: 420s, de 9- a 10p; 716s, de 13- a 14p.

Cebolla.—Los 4s, de 4- a 6p; id. 5s, de 5- a 6p.

Tomate.—Inglés, de 17½ a 22p; pequeño, de 17- a 19p; español, de 10- a 14p.

Los vapores «Paulina» y «Thereseda», llegados.

Los vapores «Florinda» y «Bravore» descarga incompleta.

Telegrama recibido por D. Eduardo Harker, de la casa Woodall y Compañía.

Liverpool 21 junio 1915.

Naranja.—Ofrecidas 5.500 cajas. Parte del «Florinda» y «Bravore».

Mercado más firme.

Tomate.—Inglés, de 17½ a 22p; español, de 10p a 13p.

Cebolla.—De 4p a 6p.

Vapor «Paulina» llegado.

Telegrama recibido de M. Edwin Bevington.

Londres 21 junio de 1915.

Ofrecidos restos únicamente.

Llegado vapor «San Fulgencio».

Telegrama recibido por Víctor Almiñana, de la casa Isaacs et Son Ltd.

Londres 21 junio de 1915.

Vendido parte del cargamento del vapor «San Fulgencio».

Naranja.—Fuerte demanda.

Tomate.—De 20- a 22p; pequeño, de 19- a 21p.

Telegrama recibido por D. Beltrán M. Payne, de la casa S. C. Houghton y Compañía.

Liverpool 21 de junio de 1915.

Naranja.—Mercado sin cambio.

Cebolla.—Los 4s, de 5- a 6p; 5s, de 6- a 7p.

Tomate.—Mejorado dos chelines.

Productos del campo

Precios y observaciones

Enguera 22 de junio.—Vino, el cántaro, 2 pesetas; aceite bueno, arroba, 14'50; para fábrica, 9'50; mercado de lana, de 24 a 26; algarrobas, 2; trigos rojos, varchilla, 4'75; blancos, 4'55; jeja, 4'70; maíz, 3'75; cebada, 1'65; avena, 1'25; yeros, 2'50.

Callicida Lluch. Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio: UNA PESETA.

BOCA SANA, HERMOSA Y FUERTE tendrá la BOCA MENTHOLINA que prepara el Dr. ANDREU de Barcelona.

AGUA minero-medicinal RUBINAT LLORACH natural purgante. Recomendada por las Academias de Medicina de París, Barcelona, etc.

UNA SEÑORA ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdaderamente curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer.

Banco Hipotecario de España. Delegación del reino de Valencia. Préstamos al 5 y medio por 100 hipotecarios, amortizables de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa. SERVICIO A BARCELONA. Salidas fijas todos los jueves y sábados, a las seis de la tarde.

SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA. Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conocimiento directo.

CARLOS LENZE-VALENCIA. Calle Colón, 13.—Teléfono 158.—Apartado 125. Especialidades: MOTORES A GAS POBRE, BOMBAS CENTRIFUGAS, GRUPOS ELECTRO-BOMBAS, MAQUINARIA ELECTRICA, TUBERIAS DE HIERRO.

Línea de Pinillos. Viajes rápidos y telegrafía sin hilos. Servicio al BRASIL-PLATA. CON SALIDAS FIJAS CADA 15 DIAS. Salidas de Valencia: Directo para Santos, Montevideo y Buenos-Aires. Vapor INFANTA ISABEL, el día 18 de julio.

LA INCRECULIDAD. en la CURA DE LA TUBERCULOSIS, se desvanece a los ocho días de tomar la específicos del Dr. Monserrat, Pbro., preparado por el Dr. Vallvé, farmacéutico.

!NOVEDAD! Con este aparato, hasta un niño puede, rápidamente y sin igual perfección, ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo.

¡Un buen aparato! Publicamos el anuncio de una máquina denominada LA ZURCIDORA MECANICA, que es, sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos altamente, puede considerarse como un niño, al cual, de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurdido ó remendado cualquier par de medias ó ropa, aunque estén en mal estado.

GRABADOS Y GRAFICAS. APROVISIONES REPLICADAS. TUBOS DE LA SANGRE.

Fábrica de artículos para viaje. Especialidad en la maleta Carriga, para muestrarios, construida con maderas cruzadas, a cinco cuerpos, patente 55.527.—Mundos de Viena; maletas de fibra, irrompibles sacos de mano, desde lo más inferior a lo más superior.

Importantisimo. Para teñir el pelo con tinte como no hay otro para quitar las virutas; para toda clase de tisanas y para recibir instrucciones para usar la Toalla de Venus, hoy no se puede ir en Valencia más que a la calle de Zapatería de los Niños, 14 y 16.

Mármoles GRANDES TALLERES. S. ORTIZ. Especialidad en LAPIDAS MIGUELETE, 3.—VALENCIA.

PÉRDIDA. Se ruega a la persona que se haya encontrado un devocionario que contenía una fotografía de dos niños, que se perdió el día 23, por la mañana, lo presente en la Administración de este periódico, donde se le gratificará.

Una señora viuda desea servir a señora ó caballero, dentro ó fuera de la población.—Habitación en la calle de la Paloma, número 15.

Chocolates VIUDA DE R. COMOS. Especialidad a la VAINILLA Santa Catalina, 16.

DINERO. Se facilita desde el 5 por 100 en adelante. Compra-venta y administración de fincas. Colocación de capitales completamente garantizados. Razón: Moratín, 1, segundo, de nueve mañana a dos tarde.

Tartamuzer Histerizo. Unicamente desaparecen por reeducación. Referencias médicas de primer orden. Internado Artés.—Palau, 10, pral.

Se vende farmacia buenas condiciones.—Marqués, 17, Benignim (Valencia).

Villa para alquilar. Se alquila en Requena, por toda la temporada de verano, ó por años, la «Villa José María». Orientación excelente.—Razón, en la Administración de este periódico.

Roma a la vista. Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—Tres pesetas.—Imprenta Domenech.

FABRICA DE ARTÍCULOS PARA VIAJE. Especialidad en la maleta Carriga, para muestrarios, construida con maderas cruzadas, a cinco cuerpos, patente 55.527.—Mundos de Viena; maletas de fibra, irrompibles sacos de mano, desde lo más inferior a lo más superior.

Máquinas para riegos. Bombas de pistón, diferenciales y sumergibles, hasta 3.000 litros por minuto, a punto de instalar.

Vilanova Hermanos. Camino del Grao, núm. 201.—Teléfono urbano ó interurbano, núm. 3.248.

Seguros Mutuos. Su único fin es el socorro mutuo — contra incendios de edificios en Valencia. FUNDADA EN 1844 — Oficinas: Plaza Figuereta, núm. 1.

AGUA de azahar R. MIRALLS. ELABORADA CON FLOR TIERNA DE NARANJO AGRIO DE LOS MÁS AFAMADOS JARDINES VALENCIANOS.

Es el mejor y más popular de todos los molinos de viento conocidos. La marca G es siempre una garantía de la bondad de los productos vendidos por la casa.

E. L. GUARDIOLA. Máquinas agrícolas. Calle Don Juan de Villarrasa, 2.—Valencia.